
Änderung des Vorgehens bei geringer Teilnehmerzahl 

bei Aufnahmeprüfungen 

Antrag zur UV-Sitzung am 27.10.2023 

Antragsteller: Unabhängige Fachschaftsliste Uni Wien 

Die Unabhängige Fachschaftliste beantragt, dass in Fällen, in denen bei 

Aufnahmeprüfungen eine zu geringe Anzahl an Bewerbern erscheint, diese Prüfungen 

nicht durchgeführt werden. Dies basiert auf dem Vorfall im laufenden Jahr bei der BWL-

Aufnahmeprüfung, bei welcher die Prüfung trotz geringer Teilnehmerzahl durchgeführt 

und im Anschluss verkündet wurde, dass alle Bewerber erfolgreich waren. 

Fairness und Transparenz: Es ist für Studienbewerber entmutigend und verwirrend, 

wenn sie sich auf eine Aufnahmeprüfung vorbereiten, nur um später festzustellen, dass 

die Prüfung aufgrund der geringen Teilnehmerzahl eigentlich nicht notwendig war. 

Dieses Vorgehen kann als ungerecht und nicht transparent wahrgenommen werden. 

Ressourceneffizienz: Die Durchführung von Prüfungen bindet personelle und 

räumliche Ressourcen der Universität. Wenn alle Bewerber im Anschluss als erfolgreich 

gelten, stellt sich die Frage nach der Sinnhaftigkeit der Ressourcennutzung. 

Psychische Belastung der Studienbewerber: Die Aufnahmeprüfung stellt für viele 

Bewerber eine erhebliche psychische Belastung dar. Wenn die Ergebnisse dieser 

Prüfung im Voraus schon feststehen, ist es unverhältnismäßig, die Studienbewerber 

dieser Belastung auszusetzen. 

Reputation der Universität: Solch ein Vorgehen könnte das Image der Universität 

beeinträchtigen und Fragen bezüglich der Qualität und Integrität des 

Aufnahmeprozesses aufwerfen. 

Die Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien 

möge daher beschließen: 

● Die Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien setzt sich gegenüber dem 

Rektorat dafür ein, dass in Fällen, in denen offensichtlich ist, dass die Anzahl der 

Bewerber für einen Studienplatz geringer ist als die verfügbaren Plätze, die 

Aufnahmeprüfung nicht stattfindet. Dies sollte im Vorfeld kommuniziert werden, 

um potenzielle Bewerber nicht unnötig zu belasten. 

● Bei der nächsten Sitzung der Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft 

an der Universität Wien berichtet der Vorsitz der Hochschüler_innenschaft an der 

Universität Wien über die gesetzten Schritte zur Umsetzung dieses Antrages. Dies 

inkludiert insbesondere hierfür stattgefundene Gespräche. 


